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观察团 代表委员看2017年民生实事

昨天上午9点半，当代表委员们走进位于镇海区的LG甬兴公司时，惊奇地发
现这里竟然没有一丝异味。

企业安环部部长计维华告诉代表委员，他们企业生产过程中产生的挥发性有
机物包括甲醛、氨、乙二醇、酯类等物质。“我们公司的废气（挥发性有机物）治理流
程是，通过各个收集点收集废气，管道输送汇总后通过活性炭和RTO（废气高温
焚烧处理装置）处理，最后成为二氧化碳和水进行排放。”

昨天正好有第三方企业的工作人员在对这些管道进行查漏。工作人员拿着
手持设备，在阀门附近和管道的接口慢慢移动。“去年，通过他们的检查和我们工
人的及时发现，共检测出了废气泄漏点53个。”计维华说，在修复这些泄漏点后，
每年可减排挥发性有机物0.7吨。

镇海炼化利安德公司治理挥发性有机物的方式和LG甬兴差不多，也是利用
燃烧氧化技术，把挥发性有机物转变为二氧化碳和水排放。

宁波晚报观察团昨走进两家化工企业

“千里眼”监管废气排放

赵永清是浙江盛宁律师事务所主任，也是市人大常委会委员。昨天在参观了
两家化工企业后，赵永清对企业的废气处理工作表示非常满意。不过他也有一些
担心，上了一定规模的排污企业都安装了挥发性有机物的实施监控装置，但很多
中小型化工企业没有安装监控装置。为此，他提出，企业要加大环保设施方面的
投入力度，政府部门能不能也根据企业的环保投入情况，相应作出部分补贴。另
一方面，赵永清认为要加大大气污染方面的处罚力度。“对于偷排企业，执法部门
一定不能手软，最好能处罚到让偷排者胆战心惊，甚至直接关停企业。”

市政协委员、宁波市风景园林设计研究院有限公司所长刘优君认为，随着私
家车的不断增多，我市要更加注重汽车尾气的治理。她建议大力推广应用节能环
保交通运输车辆和节能环保型公交车，加大推广新能源汽车力度，完善充电基础
设施和新能源汽车推广应用奖补机制，实现充（换）电站等服务保障设施全覆盖。

市人大代表王秀芳是宁波市市政公用工程安全质量监督站总工办主任，她非
常关注宁波的空气质量。在她看来，宁波的天空确实越来越蓝了，但还有不少细
节需要注意。比如，秸秆焚烧。“希望相关部门能引领农民综合利用秸秆，同时执
法部门要加大执法力度。市民在发现这类情况时，也能及时向有关部门反映、举
报。”王秀芳说。

市政协委员、宁波城展物业服务有限公司董事长彭庆猛在日常生活中发现，
其实大气污染就在市民身边，最为突出的是餐饮油烟污染。他建议，市场监管部
门在审批产生油烟扰民的商家店铺时，应该要考虑到《宁波市大气污染防治条例》
中规定的相关要求，以有效遏制这类店铺在居民居住相对集中的区域开设。

记者 林伟 通讯员 谢小诚

2017年，宁波市环境空气优良率85.2%，较2013年提高9.9个百分点；PM2.5
年均浓度37微克/立方米，较2013年下降17微克/立方米，下降31.5%；灰霾日38
天，较2013年减少100天。宁波市PM2.5年均浓度和AQI指数均排名全省第4，
比2016年提升一位。

在众多大气污染物中，挥发性有机物绝对不容忽视。2016年，市政府在浙江省
率先出台《宁波市工业挥发性有机物污染治理方案（2016-2018年）》，对全市700
家企业开展挥发性有机物的深度治理。截至2017年年底，全市560家企业投入近
16亿元，按照“一流的设计、一流的工艺、一流的装备、一流的治污、一流的管理”等

“五个一流”标准完成挥发性有机物全过程治理。其中，2017年有100家化工企业
超过210万个点位完成“泄漏检测与修复”工作，从源头上减少无组织废气排放。

要加大大气污染执法力度

从源头上减少无组织废气排放

化工企业闻不到一丝异味

昨日，市人大代表和政协委员走进化工企业。 记者 崔引 摄

本报讯（记者 房伟 通讯员 孙悦铭 葛晓波）“二孩入学潮”如
何应对？市民满意的“大公交”如何实现？契约式家庭医生制服
务如何深化？市民关心的这些热点问题，关系到人民群众的切身
利益，也是市政协委员们心之所念、情之所系。

在市政协十五届一次会议646件提案中，有关教育、医
疗、出行、养老等民生方面的提案就有近200件。为助力各级
政府及部门把“民生提案”办成民生实事，市政协积极咨政建
言，传递温度、体现温情。

为应对“二孩入学潮”，民进市委会提出了《关于在“全面二
孩”政策下进一步发展学前教育的建议》提案、市政协委员洪幼芬
提出了《关于加快发展农村学前教育的建议》提案。市有关部门
采纳提案建议，制订了《宁波市发展学前教育第三轮行动计划》。

老龄化背景下，“银发入学难”如何应对？民盟市委会提出了
《关于加快发展宁波老年教育的建议》提案。市相关部门积极采
纳提案建议，组建了30所社区老年大学，全年开办实体班334
个，吸纳3.5万老年学员。

健康宁波该如何走？农工党市委会提出了《关于建设健康宁
波的建议》提案。市相关部门采纳建议，编制完成了《健康宁波
2030行动纲要》。

为方便百姓就医，推进医保支付快速实现“互联网+”，市政协
委员张哲提出了《关于加快上线医保互联网支付服务的建议》提
案。有关部门认真采纳提案建议，加快实施智慧医保“互联网+”深
化建设项目，开通使用社保卡统一认证系统，大大方便百姓就医。

市民满意的“大公交”如何实现？市政协委员许玲提出了《关
于促进轨道和常规公交融合发展的建议》、市政协委员陈锡波等
提出了《关于加强城市共享单车管理的建议》。市相关部门积极
采纳，出台《关于加强互联网租赁自行车管理工作的通知》。

据了解，市政协全力督办十五届一次全体会议提案，重点督
办健全食品安全监管模式、推进家庭医生契约制等11件重点提
案，并组织对市教育局开展提案办理工作民主评议。

目前，十五届一次会议以来的646件提案得到有效办理，办
理满意率和基本满意率达到98.8%。

市政协近200件
民生提案全部办复

现场

背景

建议

2017年，我市把大气环境治理列入了十大民生实事项目。昨天上午，由市人大

代表、市政协委员组成的“宁波晚报观察团”，走进位于镇海区的LG甬兴和镇海炼化
利安德两家化工企业，实地查看了挥发性有机物（废气）处理设备和流程。为让宁波
的蓝天更蓝，代表委员们还从多个方面提出了有关大气污染防治的建议和意见。


